## HENNEO MEDIA S. A.

Presidente: Fernando de Yarza López-Madrazo Consejero Delegado: Íñigo de Yarza López-Madrazo Director editorial de Medios: Miguel Ángel Liso Tejada Director general de Medios: Eliseo Lafuente Molinero

## HERALDO DE ARAGÓN EDITORA S. L. U.

Presidenta: Paloma de Yarza López-Madrazo Vicepresidente: Fernando de Yarza Mompeón **Director:** Miguel Iturbe Mach Subdirectores: Santiago Mendive y Espe Redactores jefe: Mariano Gállego, Manu y Enrique Mored (Edición). Adjunto a la d



LEONARTE

## LA FIRMA

. | Ana Isabel Elduque

## ¿Estamos despiertos?

Es incomprensible el comportamiento del presidente de Estados Unidos y las decisiones que está tomando, sin que prácticamente ningún gobernante se atreva a decir alto y claro las consecuencias que pueden traer para su propio país y para todo el mundo

A veces me gustaría poder responder a la pregunta del título con una rotunda negativa y pensar que solo es una pesadilla lo que veo a mi alrededor. Pero me temo que no es así.

La realidad que nos está tocando vivir en el mundo es algo impensable. Creíamos que, tras la crisis financiera, la pandemia y un presidente ruso invadiendo a sus vecinos no había mucho más en el baúl de los horrores. Netanyahu nos contradijo con su genocidio, pero este año vamos camino de récord. El emperador al cargo, Trump, como líder democrático, no como dictador despiadado, no tiene parangón. Sus decisiones están causando daño y dolor a muchos, incluso dentro de su propio país. Son erráticas y, en gran medida, equivocadas si buscan el bien común, aunque totalmente acertadas para aumentar los beneficios de unos pocos ultrarricos que le apoyan. Pero una de las cosas que más me sorprende del personaje es su comportamiento. Aunque no hemos llegado al final del artículo, sí

quiero decir ya que me parece muy cercano al de un niño muy, pero que muy mal criado y con algún trastorno de la percepción.

Para mayor disfrute, se ha rodeado de un grupo de ineptos palmeros con unos cargos de los que lo desconocen todo. Es visitado con regularidad por líderes políticos que le adulan de la forma más rastrera, aunque lo que están haciendo es vender bastante barato sus países para que el césar los mantenga en sus puestos. Al resto los recibe con bastante desprecio y les saluda usando unas formas más propias de un reto tabernario que de un cálido apretón de manos. Incluso con algunos hace chanzas de su dominio de la lengua inglesa, como si pensara que

«El comportamiento de Trump me parece muy cercano al de un niño muy, pero que muy mal criado y con algún trastorno de la percepción» la hubiera creado él. Los discursos que nos llegan indican lo contrario, pues la repetición de unos pocos calificativos en sus parlamentos, casi siempre los mismos, recibiría una pobre calificación por parte de un buen profesor de lengua de bachillerato.

Tenemos una dependencia económica y tecnológica tal, que casi ningún gobernante se atreve a decir lo que creo que realmente piensan del personaje. Lo que nos ha llegado de emperadores romanos como Nerón y Calígula es un conjunto de decisiones caprichosas creadas por un ego inconmensurable. No sé cómo tratará la historia al actual, pero no debería ser muy diferente.

Además del bochorno y sonrojo que produce compartir el momento con él, sé que sus enfados tienen consecuencias para quien los saca a la luz. Hasta anteriores consejeros suyos sufren persecución legal, ya que todo lo que no sean alabanzas son traiciones. No me extrañaría que me denegaran el permiso de entrada al país, si tuviera intención de viajar duran te su mandato. Y no porque yo sea importante, sino porque con los medios tecnológicos de rastreo que usan sería muy fácil encontrar estas líneas en un medio de la ciudad en la que vivo. No lo tomen a broma los que necesiten ir a Estados Unidos en breve.

Podría estar escribiendo mucho más sobre un personaje que considero enfermizo, pero es con el que nos toca convivir. Ojalá el mundo fuera más 'beautiful', como a él le gusta decir. Por cierto, ¿saben que 'beautiful', uno de sus calificativos preferidos, es el adjetivo del sustantivo 'beauty', que significa la bella? Solo nos falta la bestia, ¿o no?

Ana Isabel Elduque es catedrática de Química Inorgánica de la Universidad de Zaragoza y decana del Colegio Oficial de Químicos de Aragón y Navarra